



### 感動する心



きれいだな！

グラウンド脇の花壇、玄関のプランター、日本庭園脇のポットのチューリップや水仙がとても美しく咲いています。「きれいだな」と感動します。昨年の秋に、「春に美しく咲きますように」と思いを込めて植えた球根が、春の訪れを待ち、今一斉に花を咲かせました。見ていると気持ちも明るくなるようです。

益川敏英さんは、「クウォークの種類は6つある」ことを予見し、ノーベル物理学賞を受賞しました。益川さんは、科学者にとって「感動すること」がとても大切であり、研究者に必要な才能だと言っています。自分のやった実験結果を見て、「うわすごい！」と面白がったり感動したりすることができるようでないとは研究を続けていくことは難しいからそうです。そして、科学はもとより勉強する原動力は、偉人に憧れたり、自分もやってみたいと思ったり、自分の知らない世界を知りたいと思ったり、さらにその先を知りたいと思ったりするなど、自分の感受性を刺激されることだと言っています。

この話を聞き、とても共感しました。科学者だけでなく、教育にも「感動すること」がとても大切だと思えるからです。教える場合も教師自身が感動した教材を子どもに指導すると子どもの理解がとてもよくなります。子どもの指導場面でも、子ども自身が感動していれば、自分からどんどん学習を進めることができます。教師ならだれでも子どもに感動を与えるような授業をしたいと思っています。

話は変わり、本校の教育目標には、「感動する心を持ち、思いやりのある子ども」という姿を掲げています。学校教育では、知性と感性の調和のとれた人間の育成を目指しています。豊かな人間性をはぐくむためには、理性的な判断力や合理的な精神だけでなく、美しいものに感動するような柔らかな感性が必要です。この柔らかな感性は、他人を思いやる心や優しさ、相手の立場になって考えたり、共感したり、価値観の違いを認め合ったりすることのできる温かい心をはぐくむことにつながるからです。本校の教育目標でも、美しいものや自然、生命、正義、すばらしい行い等に感動する心を育て、他人を思いやることのできる豊かな人間性を持った子どもに育てたいと思います。

「感動する心を持つ子ども」を家庭で育てるときにやってみて欲しいことは、子どもに思い込ませて欲しいということです。「お父さんに似て、お前は理科が得意なんだな。」とか「お母さんに似て、スポーツがよくできるわね。」とか、機会あるごとに子どもの頭にすり込み、思い込ませて欲しいと思います。思い込んだ子どもは、間違いなく、そのことに力を注ぎ、感動し、さらにできるようになると思います。この内容は一部保護者会総会で話したものです。



感動する心掲示板

## 教育活動の一端から

### <よく考え進んで学習する子ども>

写真省略

左の写真は6年生の授業のはじまりの写真です。児童が背筋を伸ばして興味津心に授業に臨んでいます。

理科の授業をはじめます

校時と3・4校時の間のチャイムはありません。チャイムがなくとも、時計を見ながら全員が着席してノート・教科書を机上に準備して先生が来るのを待っています。すばらしい姿だと思いました。さすが、6年生です。

校長室の出入り口の低い位置に「こうちようしつ」という張り紙が張ってありました。何だろうかと思いましたが、今日その訳がわかりました。1年生が班に分かれて学校探検をしているからです。今回の探検

では各教室の位置を確認するだけですが、次の探検では教室の中に入って探検することになります。職員室の中はどうなっているか興味津々のようです。

写真省略

ここが職員室

### <感動する心を持ち思いやりのある子ども>

#### 種蒔きと交流

はぐくみ・あすなる学級の子ども達は村岡忠征さんの畑をお借りして、東小学校のはばたき学級の子ども達と一緒に野菜の種蒔きと種芋植えをしました。その後、交流を行い、坂下小学校と一緒に勉強した友達と楽しく過ごしました。

写真省略

種蒔いたよ

東小学校の友達と交流

#### 1年生を迎える会

6年生から2年生の子ども達が1年生を迎える会を行いました。2年生は一生懸命に1年生に「早く坂下南小学校に慣れて欲しい」という思いを伝えました。がんばりの木に葉っぱが一枚追加されました。

写真省略

ようこそ1年生



がんばりの木

### <明るく健康でたくましい子ども>

#### 検診や身体測定

4月・5月は、身体測定や眼科検診、歯科検診、内科検診等が続きます。このときに、あいさつをしっかりとマナーよく静かに受けることができるかどうか問われます。しっかりとできる子どもが坂下南小学校の児童です。

写真省略

むし歯はないかな

#### 新体力テストを前に

まもなく、平成25年度の新体力テストを行います。震災関係で体力低下が心配されるため、福島県内の全校で1学期中に行うことになりました。2年生が体育館でシャトルランの練習をしていました。



思いっきり走ろう

### <坂下南小学校父母と教師の会結成>

4月26日(金曜日)、坂下南小学校父母と教師の会が総会を開催して、誕生しました。総会で次の意見が出されました。「4月10日、学級役員を決める会議を各学級で行いましたが、若宮小学校の保護者はほぼ参加したが、坂下小学校の保護者の参加がとても少なかった。役員になってもならなくてもできるだけ参加してみんなで選んで欲しい。そんな坂下南小学校父母と教師の会をつくりましょう。」参加者全員から大きな拍手が送られました。



本年度役員です